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POSSA REALIZAR TESTES DA COVID-19
UFOP é credenciada para realizar testes do novo coronavírus.
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 

  O corpo foi comumente negligenciado no 
ocidente, bem como a sua relação com a mente. 
Durante séculos se acreditou    que se tratava de 
uma relação unilateral, em que o corpo era um 
elemento passivo e que a mente seria o foco de toda 
a racionalidade, bem como do conhecimento. O 
filósofo francês René Descartes, defendeu a tese de 
que corpo e mente eram substâncias absolutamente 
distintas. Assim, seguimos uma perspectiva de que 
os elementos mais importantes em nossa existência 
seriam aqueles da mente, da razão. Na década de 90, 
o neurocientista e filósofo português António 
Damásio, escreveu o livro “O erro de Descartes”, 
demonstrando que o filósofo francês errou ao 
considerar um dualismo entre corpo e mente, uma 
separação e um distanciamento radicais. Para 
Damásio, o corpo possui sim elementos que 
influenciam o pensamento,  os chamados 

“marcadores-somáticos”, verificando, assim, 
elementos também emocionais que afetam os 
pensamentos e a presença da “mente no corpo” e 
do “corpo na mente”. 
   Em nossa época, a busca pelo bem-estar é 
constante e incessante muitas vezes. Essa busca 
tem sido interpretada através de uma alimentação 
mais saudável e a prática de exercícios físicos. 
Sem dúvida são caminhos necessários, 
importantíssimos ao bem-estar humano. No 
entanto, muitas vezes essas práticas têm gerado 
elementos neuróticos, pois tem sido propiciadores 
de canalização de sintomas, que remetem a 
traumas passados. Isso mostra que o cuidado da 
mente é a dimensão fundante do bem-estar! Para 
exemplificar, gostaria de mencionar uma pesquisa 
realizada nos EUA há 3 anos, onde foram 
elencados 10 itens que contribuem ao bem-estar, à 

saúde global do indivíduo. Deles, apenas 2 não 
estão relacionados a elementos provenientes da 
mente.
   No entanto, é preciso tomar cuidado ao abordar 
esse assunto! A mente não é algo simples, muitos 
traumas não são curados por meio apenas de 
meditação ou práticas holísticas. Assim, é preciso 
considerar sua dimensão consciente, mas também 
aquela inconsciente. Além disso, a mente não pode 
ser identificada com elementos apenas racionais, 
nem tampouco apenas emocionais. Existem 
afetações que são de ordem inconscientes, 
algumas vinculadas a elementos passados, outras 
provenientes da relação semiótica entre mente e 
mundo. Por exemplo, a mente humana é afetada 
por determinadas cores de forma primária. Se 
sabe, por exemplo, que cores como vermelho, 
amarelo e laranja, afetam a mente no sentido da 

criação de um campo favorável à alimentação. 
Não é à toa que grandes marcas e redes de fast-
food utilizam uma combinação de cores dessa 
forma. Existe aí uma afetação primária, anterior 
aos elementos culturais e de nomeações das cores.
   De fato, a mente é um fator fundante à identidade 
humana, mas deve ser bem compreendida e 
abordada em todas as suas (talvez infinitas) 
possibilidades. Qualquer simplificação na 
abordagem da relação mente-corpo não passa de 
pensamento insuficiente e ingênuo.

 dentzrene René Dentz

um terreno em Mariana. Os valores praticados no 
município não batem com a realidade de outros. É 
preciso rever e buscar maneiras objetivas para que 
se crie um plano habitacional que se encaixe com a 
realidade das famílias marianenses.  
UFOP é credenciada a realizar testes de covid-19 
  Ação se deu em uma série de cobranças realizadas 
pelo Deputado Estadual, Thiago Cota, que de fato 
tem trabalhado sistematicamente no enfrentamento 
à pandemia.  A importante instituição de ensino 
preparou o Laboratório de Imunopatologia, do 
Núcleo de Pesquisas em Ciências Biológicas 
(Nupeb) e treinou uma equipe de trabalho para 
contemplar as exigências sanitárias, tecnológicas e 
profissionais da Funed. Conforme o parlamentar 
essa é uma conquista para toda a região.
   Portanto, não é hora de ficarmos questionando 
ações do passado fundamentadas por um viés 
ideológico político, é preciso viver o presente, unir 
forças e buscar o melhor para combatermos à 
pandemia. 

com a imprensa quais as medidas objetivas para que 
de fato exista respaldo nas ações de reabertura. 
Invasão na Serrinha 
  Em tempo de Pandemia pessoas maliciosas tentam 
a todo custo conquistar de maneira ilegal seu 
espaço. Há duas formas de entendimento no sentido 
do crescimento das invasões. A primeira: O governo 
municipal não tem atuado com propósitos efetivos 
para mitigar a questão habitacional no município, 
até tentou, mas não deu certo devido à pandemia. A 
segunda: Como pagar aluguel em uma cidade que 
não tem regulamentação imobiliária? Não há 
fiscais, que controlem os índices praticados pelo 
(IGP-M). Tudo isso implica logicamente no 
crescimento espontâneo de invasão. É importante 
argumentar a importância do legislador que 
fiscaliza e assim parabenizo o vereador, Juliano 
Duarte que não pensou duas vezes, alertando a 
sociedade sobre o episódio narrado em seu 
instagram em relação à Serrinha. Contudo, hoje 
uma família de classe média não consegue adquirir 

de 790, publicamos e cobramos a importância de 
que o conselho municipal de Saúde atuasse de 
maneira precisa no que diz respeito aos gastos dos 
recursos arrecadados no combate à pandemia, mas 
até o momento não recebemos nada que comprove a 
destinação correta destes recursos. A população 
quer saber efetivamente em que lugar estão 
destinando os recursos enviados exclusivamente 
para a Saúde?  
Movimento da Associação Comercial de 
Mariana 
  O que era de se esperar de uma instituição sólida e 
comprometida com a classe empresarial da cidade 
está em andamento e demonstrando que de fato 
estão articulando um movimento de reabertura do 
comércio através de uma campanha encabeçada 
pela instituição. Criticamos a forma de atuação da 
mesma e ao que tudo indica neste momento há um 
movimento equilibrado para elucidar o retorno 
gradual do comércio da cidade de Mariana. Espero 
que apresentem o quanto antes em uma coletiva 

   “A Polícia Federal cumpriu na quinta-feira 
23/04, mandados de busca e apreensão na 
Prefeitura de Aroeiras, no interior da Paraíba, no 
Nordeste do Brasil, e em um empresa da cidade. O 
objetivo da ação é investigar o desvio de recursos 
do Fundo Nacional de Saúde destinado ao combate 
à pandemia de coronavírus.”
  Para você que não sabe, quando o Poder Executivo 
publica um Decreto de emergência, não é preciso 
realizar licitação para contratação de serviços e 
compra de insumos. Neste sentido há indícios de 
que muitos estão lucrando indevidamente com 
recursos destinados ao combate à pandemia do 
COVID-19. O município poderá, por exemplo, 
comprar materiais e outros insumos sem a 
necessidade de abrir uma licitação. Também poderá 
requisitar bens e serviços de pessoas físicas e 
jurídicas, indenizando-as posteriormente.
   É lamentável e estarrecedor que os nossos 
governantes estejam se beneficiando de uma 
situação que é deplorável em nosso país. Na edição 

vão morrer, outros vão viver. Aquele que não for à 
óbito, vai sobreviver. E as empresas? Quem vai 
trabalhar atrás do balcão, na linha de frente? 
Brasileiro é casca grossa, está acostumado com 
desgraças, sempre sobreviveu. Meus entes, acima 
de todos e de tudo. O COVID-19 debaixo dos 
brasileiros...

no meu calo, de novo. Não está sendo fácil... Fui 
um simples deputado. Autoafirmo: SOU O 
PRESIDENTE! Sou o Presidente, não sou? 
Nomeio e exonero sem pedir autorização a 
ninguém. Sou o Presidente! Chega de Marielle. 
Quem mandou matar Bolsonaro? O que aconteceu 
com o porteiro? Exijo que seja investigado. Sou 
chefe, cérebro do país. Não é possível, ninguém 
viralizou: quem mandou matar Bolsonaro? Sou 
vítima, mas jornalistas e comentaristas me 
chamam de criminoso, insano, mandrião, 
despreparado e traidor da pátria. Eu sou a 
Constituição! Ninguém quer saber de Ulysses. 
Não fui general quatro estrelas do exército, mas 
sou o Presidente,  não sou? Prefeitos e 
Governadores que se virem com a economia. Não 
sou suicida, nem genocida. 
   Sei que ultrapassamos a China... E daí? sou 
Messias, mas não posso fazer milagres! Alguns 

antidemocráticas. O ex-ministro da saúde foi 
desobediente. O ex-ministro da justiça vai cair. Ele 
não é amigo do amigo de meus filhos. Justiça seja 
feita, ele já me ignorou; fizeram até piada comigo. 
   Meus filhos bagunçaram o coreto; desligaram o 
aquecedor do piscinão da alvorada. Nenhum 
minuto de paz, tenho! Não me dão trégua. Preciso 
de um leitor e um intérprete de decretos. Sistema 
de saúde colapsando? Mentira da imprensa! É só 
uma gripezinha o COVID-19. Meu histórico de 
atleta suporta o vírus. Brasileiro está acostumado a 
pular centenas de esgotos, a viver em situação de 
miséria, desgraças; não morre por isso nem aquilo. 
Trinta e cinco milhões vivem sem acesso à rede de 
água potável... Isolamento tem que respeitar a 
economia. Meu filho 4 é cabra macho. Orgulho do 
papai. Determinei que a internet melhore. 
Impossível um presidente trabalhar com o sistema 
dando pau. Detesto o show de domingo. Pisaram 

    Pratico tiro ao alvo e mato a pau! Faço LIVES 
diárias para divulgar feitos e responder à mídia. 
Odeio ser rechaçado, criticado e contrariado. Me 
sobe aos nervos... Tenho que mostrar autoridade e 
firmeza à nação. Macheza e resposta na lata acima 
da diplomacia. Diplomacia é para a turma de lá, 
aqui é toma lá, dá cá e cuspe seco. Morro de raiva 
dos noticiários, dos memes e das 'fakes news'. Oro 
a Deus para que me dê serenidade, mas meu 
cérebro está na ponta da língua. 
   Detesto a imprensa que me critica! Xingo os 
repórteres infiltrados no grupo de apoiadores na 
alvorada; ralho com os oponentes. Não tenho um 
pingo de destreza para responder a perguntas que 
me contrariam. A jornalista e sua família que não 
têm nenhum apreço por mim me perseguem sem 
dó e piedade. Odeio câmeras que me flagram sem 
máscara, coçando o nariz, dando mão a 
correligionários, ou discursando em frente a faixas 

Andreia Donadon Leal
Mestre em Literatura pela UFV
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AS POSSÍVEIS RELAÇÕES ENTRE MENTE E CORPO EM NOSSOS DIAS

DIÁRIO DE UM PRESIDENTE

CORONAJATO SERÁ O PESADELO DOS POLÍTICOS 
Investigação pode desencadear uma série de corrupção no Poder Executivo.
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EM MINAS GERAIS

GOVERNO DE MINAS DIVULGA PROTOCOLOS SANITÁRIOS PARA RETOMADA
 DE ATIVIDADES ECONÔMICAS

Plano Minas Consciente busca orientar prefeitos na tomada de decisão para retorno seguro dos serviços locais.

disponível no:
 www.saude.mg.gov.br/coronavirus e no aplicativo 
“ ”. Os protocolos da onda MG App Empresas
branca (baixo risco) serão divulgados na quarta-
feira (29/4). Os demais, ao longo dos próximos 
dias.
  O secretário de Saúde Carlos Eduardo Amaral 
enfatizou que o objetivo do plano é dar uma 
coordenação e um direcionamento aos prefeitos de 
todos os municípios mineiros, com objetivo de 
alinhar as ações em todo o estado e facilitar a 
governança no enfrentamento da Covid 19. 
"Ressalto ainda a importância de seguir mantendo 
os cuidados e as medidas de segurança, pois, 
ainda não vencemos esta guerra", afirma.
O secretário de Desenvolvimento Econômico 
Cássio Rocha Azevedo reforça que o Minas 
Consciente está embasado em dados científicos, 
informações técnicas e equipe qualificada para 
melhor orientar os prefeitos e prefeitas. “O 
programa é uma ferramenta para que a tomada de 
decisão, que é de responsabilidade dos municípios, 
seja de forma consciente e progressiva. Assim, 
conseguiremos reaquecer a economia de Minas 
Gerais de forma segura para todos”, afirma.
   A partir dessa iniciativa, o Governo de Minas 
busca conduzir a atuação no estado de forma 
coordenada, trazendo mais controle e efetividade 
para o enfrentamento da situação atual. 
A adoção das medidas e a retomada das atividades 
econômicas ficarão a critério dos gestores 
municipais, a partir de informações fornecidas pelo 
governo estadual. Também cabe aos dirigentes das 
cidades o acompanhamento contínuo de qualquer 
medida de flexibilização, para monitorar seus 
efeitos sobre a curva de tendência de contaminação, 
com possibilidade de regressão em caso de cenários 
adversos.

Brasil.
  Essas ondas, com seus respectivos protocolos, 
serão disponibilizados, gradualmente, a começar 
pela onda verde (serviços essenciais), que estará 

econômicos que, devido a seu grande risco de 
propagação da doença, compõe um grupo à parte, 
que devem ter suas atividades retomadas somente 
após normalização da situação pandêmica no 

  A partir desta terça-feira (28/04), prefeitos, 
empresários e a população mineira terão acesso 
aos protocolos sanitários criados pelo Governo de 
Minas para retomada consciente e segura das 
atividades econômicas nos municípios. A iniciativa 
faz do plano “Minas Consciente – Retomando a 
economia do jeito certo”, desenvolvido pelas 
secretarias de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede) e de Saúde (SES), que aborda a 
retomada gradual, progressiva e regionalizada, 
embasada em critérios e dados epidemiológicos, a 
partir de um monitoramento constante da situação 
pandêmica.
  O governador Romeu Zema reafirma que a 
principal preocupação continua sendo preservar a 
saúde da população. “Nosso compromisso é com a 
vida dos mineiros. Todos os protocolos estão 
detalhados de forma que possam assegurar o 
funcionamento responsável dos estabelecimentos”, 
assegura.
  Para garantir a segurança da população, os 
protocolos sanitários, que devem ser seguidos por 
todos cidadãos, foram divididos de acordo com as 
especificidades dos setores econômicos, sendo 
organizados em orientações básicas, comuns a 
todos, e orientações específicas, destinadas aos 
empresários e consumidores. Esses protocolos 
serão disponibilizados de forma progressiva, 
conforme indicadores de capacidade assistencial e 
de propagação da doença.
  Com base nesses indicadores, o Minas 
Consciente montou uma matriz de risco, que 
segmenta as atividades econômicas em quatro 
“ ”, sendo: onda verde – serviços essenciais; ondas
onda branca – baixo risco; onda amarela – médio 
risco; onda vermelha – alto risco. Vale salientar 
que, de acordo com os dados e análise do cenário 
epidemiológico, os segmentos podem mudar de 
onda. Existe, ainda, uma lista de setores Foto: Divulgação / Jornal Panfletus
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

DIAGNÓSTICO RÁPIDO E PRECISO

OS MELHORES EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS

SATISFAÇÃO GARANTIDA

CUSTO-BENEFÍCIO

TECNOLOGIA DE PONTA PARA REPAROS

Rua Diamantina -881 - Cabanas / 

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 228  31 3557-4418

@jornalpanetus

EM OURO PRETO

THIAGO COTA COBRA E FUNED CONCEDE AUTORIZAÇÃO PARA QUE A UFOP 
POSSA REALIZAR TESTES DA COVID-19

UFOP é credenciada para realizar testes do novo coronavírus.

margens para elaborar estratégias de controle”, 
frisa Thiago Cota. Segundo a reitora da Ufop, 
Cláudia Marliéri, cerca de 600 exames poderão 
ser realizados semanalmente.
  A SES já recebeu o parecer sobre a aptidão da 
UFOP para integrar a Redelab Covid-19 e, de 
acordo com a diretora do Laboratório Central de 
Saúde Pública de Minas Gerais (Lacen-MG), 
Marluce Oliveira, ainda esta semana, o Termo de 
Compromisso será assinado entre as partes para 
ter início o trabalho.

Redelab Covid-19
 Com a pandemia do coronavírus e a necessidade 
da  descentral ização  da  real ização  de 
diagnósticos laboratoriais, uma rede de centros 
de análises públicos e privados está sendo criada. 
Pelo menos 20 instituições possuem habilitações 
técnicas para a realização de exames no estado.

   A Região dos Inconfidentes terá mais agilidade 
no diagnóstico de pacientes com Covid-19. Após 
o deputado Thiago Cota cobrar da Secretaria 
Estadual de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) a 
habilitação de laboratórios da Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop) para a realização 
de testes, a Fundação Ezequiel Dias (Funed) 
concedeu a autorização, nesta segunda-feira 
(27).
  A importante instituição de ensino preparou o 
Laboratório de Imunopatologia, do Núcleo de 
Pesquisas em Ciências Biológicas (Nupeb) e 
treinou uma equipe de trabalho para contemplar 
as exigências sanitárias, tecnológicas e 
profissionais da Funed. Conforme o parlamentar 
essa é uma conquista para toda a região.
“Com a  celeridade  na  real ização  de 
diagnósticos, teremos real clareza sobre a 
proliferação do vírus na Região e teremos 

Foto: Divulgação

@jornalpanetus

EM MARIANA

CARTILHA ORIENTA COMUNIDADE SOBRE GUARDA RESPONSÁVEL 
DE ANIMAIS

Material traz informações, dicas e curiosidades a respeito de bichos de estimação e criação.

mais de 110 cães e gatos já foram adotados.
Coronavírus

  Como medida de segurança contra o coronavírus, 
a Fundação Renova suspendeu as visitas às 
fazendas onde estão os animais da população 
atingida. O tutor que quiser informações sobre os 
seus animais deve entrar em contato com equipe de 
Diálogo da Fundação Renova ou por meio do 
telefone 0800 031 2303.
  Nesse período, a Fundação mantém nas fazendas 
a realização de atividades básicas pertinentes ao 
manejo de animais, pautadas na garantia da 
manutenção das condições de bem-estar.

animais, o programa oferece cuidados necessários 
para os bichos até que eles possam retornar a seus 
responsáveis.
  Duas fazendas funcionam como abrigos 
temporários para estes animais. Uma é destinada 
ao acolhimento dos animais de grande porte 
(suínos, equinos, muares e bovinos) e está 
localizada no município de Barra Longa (MG). Já 
o Centro de Acolhimento Temporário de Animais 
(Cata), onde estão abrigados os animais de 
pequeno porte (cães e gatos) sob a guarda da 
Fundação, fica em Mariana. O programa também 
procura dar destinação aos animais que não foram 
reconhecidos por meio de campanhas de adoção – 

bichos, além de proporcioná-los condições e 
recursos para que se comportem naturalmente. 
Dessa forma, eles podem explorar o ambiente onde 
vivem e se exercitem.

  A cartilha ficará disponível no site:
 (www.fundacaorenova.org) e nos canais oficiais 
da Fundação Renova e também será distribuída 
para as famílias atingidas de maneira virtual neste 
momento de combate ao coronavírus.
 O programa trabalha diretamente com animais 
resgatados após o rompimento da barragem de 
Fundão, em Mariana (MG), em 2015. Depois de 
uma fase inicial de resgate e tratamento dos 

   Com o objetivo de orientar a comunidade 
atingida sobre o bem-estar e o cuidado com os 
animais, o Programa de Assistência aos Animais da 
Fundação Renova desenvolveu uma cartilha sobre 
a guarda responsável. O material traz informações 
sobre os direitos dos animais, abandono, maus-
tratos e responsabilidades dos tutores, bem como 
dicas e curiosidades dos bichos de estimação e de 
criação.
  O conteúdo é válido para o dia-a-dia e também 
para o período de isolamento social, devido ao 
enfrentamento à pandemia da Covid-19. Com os 
animais mais confinados, é preciso estar atento à 
higienização do ambiente e dos utensílios dos 
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URBAN STYLE
multimarcas
A loja do seu estilo!

Rua Wenceslau Bras, 15 B - Centro - Mariana - MG 31 985948697 urbanstylemultmarcas_

Quem não abre mão de andar bem vestido e 
na moda atual economizando de verdade 
vai até a Urban Style Multimarcas!

Venha nos conhecer!

@jornalpanetus

EM MINAS GERAIS

ALMG APROVA MAIS TRANSPARÊNCIA EM AÇÕES CONTRA O CORONAVÍRUS

Projetos dispõem sobre informações de processos de compras e contratações para o enfrentamento da pandemia.

emitida por aparelhos de radiografia, tomografia, 
mamografia e cintilografia.
  O relator Gustavo Valadares observa, em seu 
parecer, que, no contexto atual de pandemia e de 
necessidade de isolamento social, o projeto é de 
grande relevância, já que dispõe sobre a 
digitalização e disponibilização de resultados de 
exames por meio da internet, o que facilita o 
acesso do usuário do SUS, que não precisa se 
deslocar até uma unidade de saúde para recebê-
los.
Secretários
  Na mesma reunião, também foram aprovados 
requerimentos do Colégio de Líderes para a 
realização de Reuniões Especiais com secretários 
de Estado, para que eles possam prestar 
informações sobre a atuação de cada pasta no 
combate à pandemia de Covid-19.
   Serão ouvidos os representantes das seguintes 
secretarias: Secretaria-Geral do Estado; de 
Governo; de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável; de Infraestrutura e Mobilidade; de 
Cultura e Turismo; e de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento.

complementares de diagnóstico aos quais o 
cidadão tiver sido submetido.
O substitutivo nº 1 acrescenta que as cópias 
podem ser fornecidas por meio de documento 
físico ou digital acessível pela internet. A 
modificação incorpora o conteúdo de emendas 
apresentadas pelas Comissões de Constituição e 
Justiça, de Defesa do Consumidor e do 
Contribuinte e de Saúde, que analisaram o projeto 
anteriormente.
  Em sua justificativa, o autor alega que muitos 
pacientes atendidos na rede pública de saúde, 
principalmente em unidades hospitalares, não 
recebem os exames complementares de 
diagnóstico realizados durante sua internação, 
mesmo quando solicitados.
  Assim, quando o paciente retorna à unidade 
básica de saúde para dar continuidade ao seu 
tratamento ou necessita de atendimento em outra 
unidade hospitalar, tem que se submeter 
novamente à realização dos mesmos exames. Isso 
gera altos custos para o sistema público de saúde e 
pode colocar a saúde do paciente em risco, uma 
vez que o expõe desnecessariamente à radiação 

calamidade pública decorrente da covid-19.
Gastos com publicidade também devem ser 
informados
  Foi aprovado ainda o PL 1.757/20, da deputada 
I o n e  P i n h e i r o  ( D E M ) ,  q u e  p r e v ê  a 
obrigatoriedade de publicação, no portal da 
transparência, da relação dos contratos 
emergenciais firmados pela administração 
pública em decorrência da pandemia.
 O substitutivo nº 1 acrescentou a obrigatoriedade 
proposta para os convênios e parcerias 
celebrados, incorporando parcialmente emenda 
da deputada Andréia de Jesus (Psol). A publicação 
deve conter o nome das partes contratadas, seu 
CNPJ ou CPF; a motivação e a justificativa do 
contrato, convênio ou parceria; o seu valor e a sua 
duração.
Informações de exames
  Outro projeto aprovado, o PL 18/19, de autoria 
do deputado João Leite (PSDB), altera artigo da 
Lei 16.279, de 2006, a qual dispõe sobre os 
direitos dos usuários das ações e dos serviços 
públicos de saúde no Estado, para incluir o direito 
a receber os originais ou cópias dos exames 

   Dois Projetos de Lei (PLs) que buscam garantir 
mais transparência dos órgãos públicos em 
processos de compras e contratações para o 
combate à pandemia do coronavírus foram 
aprovados, em turno único e por unanimidade, 
pelo Plenário da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) na última quinta-feira (23/4/20).
    Os parlamentares seguiram o entendimento do 
relator das proposições, deputado Gustavo 
Valadares (PSDB), que sugeriu alterações nos 
textos originais. A votação eletrônica foi feita de 
forma remota, em função do isolamento social 
indicado.
  O PL 1.830/20, do deputado Alencar da Silveira 
Jr. (PDT), obriga o Poder Executivo a informar à 
Assembleia e ao Tribunal de Contas do Estado 
todas as compras realizadas em razão da situação 
de calamidade pública, independentemente do 
valor da transação.
  O substitutivo nº 1 esclarece que as informações 
devem ser sobre a aquisição de bens e a 
contratação de serviços para o combate à 
pandemia. Também estabelece que esses 
procedimentos devem ser feitos por meio 
eletrônico, para que se evite despesa adicional ao 
Estado.  Além disso,  determina que as 
informações  devem ser  encaminhadas 
mensalmente à ALMG e ao Tribunal de Contas, 
periodicidade que não estava contemplada no 
texto original
   O substitutivo ainda acrescenta a necessidade de 
se informar não só o nome do prestador de serviço 
e o valor, como também as fontes dos recursos 
utilizados nas aquisições ou contratações. Na 
forma como foi aprovado, o projeto incorpora 
emendas apresentadas pelos deputados Mauro 
Tramonte (Republicanos) e Hely Tarqüínio (PV).
  De acordo com o relator, a proposição pretende 
materializar os princípios constitucionais da 
transparência e do acesso à informação. Ele 
ressalta que a obrigatoriedade se torna ainda mais 
importante e necessária após a aprovação da Lei 
23.631, de 2020, a qual dispensa a licitação para 
aquisição de bens, serviços e insumos de saúde 
destinados ao enfrentamento do estado de 

Foto: Divulgação / ALMG
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Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

Endereço: Rua Santa Bárbara número 77 - Mariana
Telefone: (31) 98566-4576

Endereço: Rua Santa Bárbara número 77 - Mariana
Telefone: (31) 98566-4576

Agende sua consulta!Agende sua consulta!

@jornalpanetus

EM MINAS GERAIS

Benefício de R$ 50, concedido a estudantes da rede estadual, começa a ser pago nesta segunda-feira (27/4)

GOVERNO DE MINAS INICIA PAGAMENTO DO BOLSA MERENDA

beneficiários irão receber um cartão de débito grátis. 
Outro benefício é o CashBack (dinheiro de volta). 
Quem fizer pagamentos por QR code através do 
app do PagBank receberá 10% do valor pago de 
volta, que poderá ser gasto em qualquer local que 
aceite esta opção de pagamento.
Saiba mais sobre a conta PagBank:
 pagseguro.com.br/campanha/bolsa-merenda-mg/

Como tirar dúvidas
  Para tirar dúvidas ou resolver dificuldades no 
cadastro, o público pode acessar o link 
http://social.mg.gov.br/bolsa-merenda. Também 
para dúvidas em relação ao Pag Seguro estão 
disponíveis os telefones:
0800-728- 2174, para o público do interior e demais 
regiões, a partir de telefone fixo;
0+OPERADORA +11 4003-1775 (exemplo. 015 
11 4003-1775), para o público do interior e demais 
regiões, a partir de celular.

casa dos beneficiários em até 20 dias úteis após a 
criação da conta. Com o cartão, as compras podem 
ser feitas em qualquer estabelecimento que aceite a 
bandeira Visa, e o dinheiro pode ser sacado em 
bancos da Rede 24 horas.
  Se a solicitação do benefício for feita no segundo, 
terceiro ou quarto mês, o responsável pelo cadastro 
terá o direito de requerer os valores não recebidos 
dos meses anteriores. No caso de não ocorrer 
movimentação na conta em até 30 dias após a 
disponibilidade do auxílio, o dinheiro será recolhido 
e devolvido ao Estado.

Benefícios e extras
  A conta digital do PagBank é o meio para as 
famílias receberem o Bolsa Merenda. Por isso, não 
serão cobradas taxas de manutenção nem 
mensalidade. O beneficiário poderá fazer todas as 
transações pelo celular: pagamento de contas, TEDs 
ilimitadas grátis e recarga de celular. Todos os 

CPF. Caso a consulta aponte positivamente para o 
benefício, a pessoa deverá baixar o aplicativo 
PagBank PagSeguro - disponível no Google Play e 
App Store - ou acessar o site:
 https://cadastro.pagseguro.uol.com.br/ ou fazer o 
cadastro de uma conta digital e terminar o cadastro 
no app. Com a confirmação do cadastro e envio do 
documento, o beneficiário receberá a informação do 
pagamento no segundo dia útil após o cadastro, no 
primeiro mês. Nos demais meses o benefício será 
pago todo dia 18. 
  Os beneficiários podem usar o dinheiro de duas 
formas: utilizando apenas o aplicativo no seu 
smartphone, para pagar boletos, fazer transferências 
ou realizar compras usando QR Code. Esta 
modalidade pode ser utilizada em qualquer 
estabelecimento que tiver uma máquina PagSeguro 
(Moderninha Pro, Moderninha X, Moderninha Plus 
e Moderninha Smart).
  A outra opção é com o cartão, que será entregue na 

  Estudantes da rede pública estadual de ensino 
começam a receber o Bolsa Merenda, no valor de 
R$ 50 para compra de alimentos, a partir desta 
segunda-feira (27/04). Para viabilizar a entrega do 
benefício, o Governo de Minas Gerais, por meio da 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), conta com a parceria da instituição 
PagSeguro PagBank.
  O benefício, exclusivo para alunos da rede estadual 
de ensino inscritos no CadÚnico, tem objetivo de 
reduzir os impactos da suspensão das aulas em 
função da pandemia do novo coronavírus e garantir 
a segurança alimentar de aproximadamente 380 mil 
crianças e adolescentes. Os estudantes que serão 
beneficiados atendem ao critério de extrema 
pobreza, de famílias com renda mensal de até R$ 89 
por pessoa.
  Serão contemplados todos alunos da família. Se 
uma família tiver três estudantes matriculados na 
rede estadual de Educação, terá o direito de receber 
um benefício no valor de R$150,00 (R$ 50 x 3 
alunos). Participantes do programa de Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) também poderão receber o 
benefício.
  O Bolsa Merenda terá duração inicial de quatro 
meses - de abril a julho - e poderá ser estendido de 
acordo com o calendário das aulas. Do valor total de 
R$ 50 do tíquete, R$ 30 serão custeados pelo 
Governo de Minas, e os outros R$ 20 são fruto de 
uma parceria com o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), que destinou R$ 30 milhões para 
os quatro meses de programa. Além disso, o 
PagBank irá depositar R$ 20 extras a todos os 
beneficiários do Bolsa Merenda no primeiro mês.
  A autorização para que o Estado pudesse fazer o 
repasse dos recursos em dinheiro aos alunos deve-se 
à Lei 23.631/2020, de autoria da Assembleia 
Legislativa, que dispõe sobre medidas emergenciais 
de proteção social para o público vulnerável no 
contexto de enfrentamento ao novo coronavírus.
Pagamento
  Para verificar se tem direito ao benefício, o 
responsável pela família cadastrada no CadÚnico 
deverá consultar o site:
 http://social.mg.gov.br/bolsa-merenda e digitar o 

Foto: Divulgação
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EM MARIANA

A importância dos veículos de comunicação da região dos Incondentes.

ARTIGO PUBLICADO NAS REDES SOCIAIS DO JORNALISTA ARLINDO LUIS

promoção, fazer sua publicidade assim você estará 
mantendo a flexibilidade dos proprietários deste 
veículos de comunicação para que continuem a 
pagar seus funcionários e a levar a informação 
genuína os lares da nossa região dos Inconfidentes 
(cada funcionário tem família e filhos, mães e pais) e 
além disso cada proprietário destes veículos também 
tem suas vidas e famílias.
  Em conversa com os amigos Antônio Carlos da 
rádio Itatiaia, Rodrigo Esquarcio da rádio Mariana, 
Ângelo Serafim do Jornal Panfletu´s, Rômulo 
Passos do Jornal Ponto Final, Leandro Henrique do 
Jornal O Espeto, Paula Karacy do Jornal o Liberal, 
Luciana da TV Top Cultura, nos informaram que o 
faturamento caiu cerca de 40%. Imagine: folha de 
pagamento, energia, equipamento de reposição, 
gasolina, vale transporte, alimentação, telefone e 
muitos outros gastos...e ai???Pesado né!
  Apenas para lembra-los que em Mariana e Ouro 
Preto temos os maiores investidores de publicidade 
do Brasil que são as empresas Vale, Samarco, 
Fundação Renova e Coca-Cola, e nenhum destes 
veiculam nos veículos de comunicação de nossa 
região. Investem um absurdo de milhões de reais em 
nível nacional nas grandes emissoras como “Rede 
Globo”, “Grupo Band”, “Rede Record” e no 
“SBT”.
Por isso tiro o chapéu e conclamo a você meu amigo 
comerciante de Mariana e Ouro Preto. “vamos 
apoiar os veículos de comunicação de nossa 
região”.

Forte Abraço.
Arlindo Luís
Jornalista e Produtor AudioVisual

   Infelizmente para nós que trabalhamos com 
publicidade no Brasil, fomos os mais afetados de 
todo o organograma de efeitos do novo coronavírus. 
Veja que a publicidade é o primeiro item a ser 
cortado mediante a qualquer crise e o último a ser 
retomado, somos milhares de radialistas, jornalistas, 
publicitários, apresentadores de Tv, produtores de 
áudio, locutores e uma infinidade de profissionais 
nesta área. Enfim, profissionais da comunicação que 
continuam a exercer suas profissões e que o salário 
no Brasil já não é grande coisa, o mínimo é de R$ 
1.678,29 (média do piso salarial 2020 na capital) e 
no interior costuma ser menor, pois o fluxo de 
publicidade nas emissoras e produtoras é 
respectivamente menor.
  Onde quero chegar? Temos aqui em Mariana a 
rádio Mariana FM, em Ouro Preto a Itatiaia. 
Emissoras que há anos lutam por melhorias 
profissionais e estruturais bem como implantam 
seus recursos digitais em transmissão que é 
caríssimo, os recursos para isso são provenientes dos 
comerciais, do comércio que são os principais 
pilares destes veículos, bem como os jornais 
impressos e sites que sobrevivem única e 
exclusivamente da publicidade. Então vejo hoje 
vários  anunciantes  com portas  abertas 
(supermercados, farmácias, prestadoras de serviços 
com internet, ônibus, postos de gasolina, padarias...) 
que cortaram as verbas publicitárias que ajudavam a 
manter os veículos. Empresas estas que não tiveram 
seus ganhos reduzidos, faturam muito mais, pois 
todo mundo tem que comprar alimentos e remédios, 
todos tem que pagar conta de internet, andar de 
ônibus, compra o pão. Enfim quero fazer este apelo 
para que não deixem de anunciar, fazer sua 

Foto: Divulgação / Redes Sociais 
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EM MINAS GERAIS

Sistema sem a utilização do solo apresenta ciclo curto, rápido retorno de capital e baixos índices de fertilizantes e agrotóxicos.

CULTIVO HIDROPÔNICO DE HORTALIÇAS É OPORTUNIDADE PARA 
PRODUTORES EM MINAS

opções para a diversificação", conclui a 
pesquisadora Maria Aparecida.
   Para auxiliar interessados em hidroponia e 
horticultura de modo geral, a Epamig publicou 
uma edição do Informe Agropecuário 
inteiramente dedicada à produção de hortaliças 
em pequena e grande escala. No artigo "Cultivo 
hidropônico de hortaliças" são apresentados ao 
leitor os principais sistemas hidropônicos, além 
dos modos de cultivo de alface e tomate. O texto 
é de autoria de Deise Cardoso, Aline Bhering, 
Maria Aparecida Sediyama, Hermínia 
Martinez, Maira Christina Fonseca e Sanzio 
Vidigal.

de volta para o reservatório.
O que plantar?
   Em princípio, o sistema hidropônico pode ser 
empregado para o cultivo de todas as espécies 
vegetais. Contudo, em termos agronômicos e 
econômicos, as espécies mais adequadas são as 
de pequeno porte e crescimento rápido (veja a 
imagem a seguir). Mas, quando o assunto é o 
pequeno produtor, o interessante é sempre 
diversificar a produção.
"A alface é uma ótima opção para iniciar na 
atividade por apresentar menor risco, fácil 
manejo, boa comercialização e ciclo curto. 
Rúcula, agrião, salsa, coentro e acelga são 

motobomba para levar a solução do tanque às 
bancadas; e controladores de tempo de 
circulação da solução, o que permite que 
irrigação e drenagem ocorram de acordo com a 
programação desejada a com as condições 
climáticas de cada região.
 Os sistemas para cultivos hidropônicos são 
divididos em abertos e fechados, de acordo com 
os modos de circulação da solução nutritiva. 
Nos sistemas abertos, a solução não retorna ao 
reservatório e, após irrigar as plantas, é 
descartada. Já nos sistemas fechados, também 
conhecidos como " ", a solução é circulantes
bombeada para as raízes das plantas e drenada 

    A técnica de hidroponia consiste em cultivar 
plantas em ambientes protegidos, sem a 
utilização do solo, por meio de uma solução que 
contém todos os nutrientes essenciais para o 
crescimento das plantas. Segundo especialistas 
da Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig), empresa vinculada à 
Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento Seapa), o cultivo hidropônico 
cresce cada vez mais no Brasil e oferece 
vantagens tanto para o produtor quanto para o 
consumidor.
  A produtividade dos cultivos hidropônicos é 
maior, uma vez que os ciclos de produção são 
menores e há menos gastos com água, insumos 
agrícolas e mão de obra. Além disso, a 
hidroponia é uma oportunidade para quem está 
próximo a grandes centros urbanos por facilitar 
as entregas diárias. Já para o consumidor, os 
alimentos hidropônicos são alternativas mais 
saudáveis e sustentáveis dado os baixos índices 
de fertilizantes e agrotóxicos.
  Para a pesquisadora da Epamig, Maria 
Aparecida Sediyama, ainda é possível destacar 
outras vantagens. Segundo ela, os cultivos são 
ajustáveis às variáveis de clima, como 
temperatura e umidade relativa do ar, às 
exigências das culturas e possibilita o plantio 
durante todo o ano. "Esse sistema de cultivo se 
ajusta ao pequeno e ao grande produtor, visto 
que as hortaliças apresentam ciclo curto e 
rápido retorno de capital", avalia.
  A estrutura básica para iniciar a produção é 
composta por uma casa de vegetação ou estufa 
agrícola para proteger as plantas; canais de 
cultivo, locais onde flui a solução nutritiva; 
estrutura de bancada para sustentar os canais; 
reservatório para armazenamento da solução; 



9_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

30/04/2020 a 07/05/2020



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

10 30/04/2020 a 07/05/2020

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

 Mercearia Bom PreçoMercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

@jornalpanetus

IMPORTANTE:

Polícia Civil alerta que diminuição durante pandemia pode representar subnoticação de ocorrências.

VIOLÊNCIA CONTRA CRIANÇAS E ADOLESCENTES TEM QUEDA EXPRESSIVA

denúncia pode ser feita mesmo de longe. 
"Qualquer pessoa que conheça a vítima de 
violência pode fazer denúncias pelos canais e 
acionar os órgãos competentes", explica. 
  A delegada ainda esclarece que a PCMG segue 
trabalhando no enfrentamento à violência contra 
crianças e adolescentes. Para cumprir as 
exigências de órgãos de saúde, para evitar 
aglomerações e a transmissão da Covid-19, foram 
feitas  adaptações  no  atendimento.  Os 
atendimentos são realizado de forma presencial 
para atender situações de flagrante ou registrar 
ocorrências; via agendamentos com horário 
marcado e, em todo o estado pelo Disque 100, 
181 e ou 190.

   Psicóloga e analista da PCMG,  Lusia Jaqueline 
de Araújo lista os traumas mais comuns entre 
crianças e adolescentes vítimas de violência e 
lembra que pais e ou responsáveis devem prestar 
atenção aos sinais. "Compulsões e distúrbios 
alimentares, sentimentos de desesperança e 
i n s e g u r a n ç a ,  a p a t i a  e  i s o l a m e n t o , 
comportamentos violentos e agressividade, 
percepção distorcida do mundo e da realidade e 
depressão e ideias de suicídio".

Como denunciar
  A delegada cita que, muitas vezes, menores de 
idade dependem de representantes legais para 
procurar uma unidade policial. Mas lembra que a 

adolescentes, entre 0 e 17 anos de idade.
  No entanto, a queda no número de denúncias não 
necessariamente indica redução na criminalidade. 
Segundo a chefe da Divisão Especializada em 
Orientação e Proteção à Criança e ao 
Adolescente, delegada Elenice Cristine Ferreira 
Batista, os dados precisam ser analisados com 
cautela. “Não devemos comemorar a diminuição 
dos registros, pois podemos estar vivendo uma 
fase de subnotificação dos casos. Nessa fase de 
pandemia, muitas vezes as vítimas acabam 
ficando mais vulneráveis por estarem em contato 
com os próprios abusadores, sem acesso a órgãos 
de vigilância como a escola, por exemplo", 
destaca.

   Desde o mês de março, quando foi iniciado o 
protocolo de isolamento social imposto pela 
pandemia de Covid-19, os dados de violência 
contra crianças e adolescentes em Minas Gerais 
sofreram queda expressiva. No estado, só nos 
primeiros 20 dias do mês de abril, a queda é 
superior a 56% e, em Belo Horizonte, a redução 
ultrapassa os 80%, em comparação ao mesmo 
período de 2019.
  Os dados da Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) são referentes a crimes de lesão 
corporal, maus-tratos, estupro, estupro de 
vulnerável e os crimes relacionados à produção, 
divulgação, venda ou transmissão de cena de sexo 
explícito ou pornográfica, envolvendo crianças e 

Polícia Civil de Minas Gerais para realizar a 
emissão de Carteiras de Identidade por meio do 
Pos to  de  Ident ificação  do  Cent ro  de 
Atendimento ao Cidadão (CAC). Por isso, o 
retorno da confecção das identidades depende 
da retomada dessa atividade pela Polícia Civil.

g r a d u a l .  A S e c r e t a r i a  d e  E s t a d o  d e 
Planejamento e Gestão (Seplag) irá informar, 
em breve, sobre a retomada de serviços, 
incluindo os de pedidos de novas identidades.
  Lembrando que, desde 2005, a Câmara 
Municipal de Ouro Preto possui parceria com a 

Municipal de Ouro Preto continua sem previsão 
de retorno para oferecer o serviço no município.
  De acordo com o delegado regional da Polícia 
Civil de Ouro Preto, doutor Alfredo Resende 
Coelho, a situação só será normalizada quando 
a autoridade sanitária deliberar pela reabertura 

   A Polícia Civil do Estado de Minas Gerais 
informou que as confecções de carteiras de 
identidade (RGs) continuam suspensas em todo 
o estado devido à pandemia do novo 
coronavírus.  Dessa forma, o Centro de 
Atendimento ao Cidadão (CAC) da Câmara 

@jornalpanetus

EM OURO PRETO

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

CÂMARA DE OURO PRETO INFORMA SOBRE CONFECÇÃO DE CARTEIRA 
IDENTIDADE NO MUNICÍPIO
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EM MINAS GERAIS

MINAS É ESCOLHIDO PARA PROJETO-PILOTO INTERNACIONAL SOBRE 
MUDANÇAS CLIMÁTICAS

Junto com Amazonas e Rio de Janeiro, Estado vai traçar políticas para reduzir emissão de gases de efeito estufa.

Seleção
  Para a escolha dos estados foram considerados dois 
critérios: o primeiro é técnico e relacionado ao nível 
e perfil de emissões, e o segundo está ligado à pré-
existência de projetos sobre mudanças climáticas. 
“Minas Gerais é o quarto estado em nível de 
emissões de GEE e possui um perfil diversificado, 
com volumes significativos de emissões, tanto de 
agricultura, floresta e uso da terra, quanto de 
energia e indústria”, justifica Lima. 
Outro fator que contribuiu para a escolha, segundo 
ele, foi a proatividade no desenvolvimento de 
projetos voltados às mudanças climáticas em Minas, 
como o Plano de Energia e Mudanças Climáticas, o 
Balanço Energético Estadual, o Inventário Estadual 
de Emissões de Gases de Efeito Estufa e as 
ferramentas Clima na Prática e Clima Gerais.
Cronograma
  Os trabalhos começaram em abril deste ano. Até 
janeiro de 2021, devem ser entregues relatórios com 
a avaliação das tendências de emissões históricas 
dos estados, estimativas de emissões até 2030, 
análise das ações de mitigação que podem ser 
desenvolvidas, além da criação de um sistema de 
monitoramento, relato e verificação.  
  O presidente da Feam, Renato Brandão, 
comemora  a  escolha  de  Minas  para  o 
desenvolvimento do piloto do projeto. “A 
expectativa que temos com esse projeto é muito 
grande, porque ele pode fortalecer os estados 
escolhidos e fazer com que eles se tornem referência 
em políticas neste sentido”, frisa.   

contribuição de cada estado brasileiro. Ela destaca 
que este é o momento de estudos para entender 
quanto cada unidade federativa pode colaborar. 
  Serão analisadas as ações já existentes no estado, 
bem como estudos e relatórios relativos às emissões 
de GEE, vocações econômicas, energia renovável, 
uso de solo, entre outros. “A escolha por Minas 
Gerais é com certeza uma notícia muito positiva. O 
detalhamento estadual da NDC é muito importante 
e já se faz necessário há um tempo. É um subsídio 
para conversar sobre ações de mitigação com os 
diversos setores econômicos”, explica Larissa. 
  Inicialmente, o projeto será desenvolvido na Feam, 
mas, no futuro, há possibilidade de envolver outros 
órgãos do Governo de Minas. Coordenador de 
projetos do CBC e responsável pelo Initiative for 
Climate Action Transparency (ICAT Brazil), 
Guilherme Lima explica que a metodologia do 
projeto envolve a identificação de oportunidades de 
mitigação, a elaboração de cenários e a construção 
de um sistema de monitoramento, relato e 
verificação. 
  O desenvolvimento desse trabalho junto aos 
estados, garante ele, além de promover a 
capacitação das equipes técnicas estaduais, colabora 
para que cada unidade de federação possa 
estabelecer suas metas e avaliar sua contribuição 
para a NDC brasileira. “A intenção é que o projeto-
piloto com esses três estados sirva de exemplo para 
os demais estados do país e também para outros 
países que pretendem implementar o projeto em 
nível estadual”, ressalta.  

  O secretário de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Germano Vieira, 
acredita que é importante e necessária a participação 
dos governos estaduais nas discussões sobre 
mudanças climáticas. Vieira, que também preside a 
Associação Brasileira das Entidades Estaduais de 
Meio Ambiente (Abema), lembrou que as 
discussões que culminaram na escolha de Minas 
tiveram início na Conferência Brasileira de 
Mudança do Clima de Recife, realizada em 2019, 
quando foram apresentados os resultados do 
levantamento feito pela Comissão do Clima da 
Abema.
  Na ocasião, os representantes assinaram a “Carta 
dos Órgãos Estaduais de Meio Ambiente pelo 
Clima”, documento elaborado pela Abema e que 
traz 17 compromissos de políticas públicas pelo 
clima a serem adotados nos estados. “É uma tarefa 
que cabe a todos e exige serenidade e força, mas 
também reconhecimento da função estratégica dos 
estados subnacionais nessa temática”, diz.
  Na conferência, ainda foi assinada a Declaração de 
Recife, termo em que órgãos do poder público e da 
sociedade civil em geral firmaram o acordo de 
honrar seus compromissos frente ao Acordo de 
Paris e à NDC.
Metas
   De acordo com a coordenadora do Núcleo de 
Sustentabilidade, Energia e Mudanças Climáticas 
da Feam, Larissa Oliveira, apesar de a NDC 
estipular metas de redução de emissões de gases de 
efeito estufa (GEE), ainda não se sabe qual será a 

    Minas Gerais é um dos três estados brasileiros 
escolhidos pelo Centro Brasil no Clima (CBC) para 
receber um projeto-piloto que busca traçar uma 
estratégia para que o país consiga alcançar as metas 
da Contribuição Nacionalmente Determinada 
(NDC, na sigla em inglês) de emissão de gases de 
efeito estufa. Os trabalhos serão desenvolvidos por 
meio da parceria entre a Fundação Estadual do 
Meio Ambiente (Feam), o CBC e o Instituto Alberto 
Luiz Coimbra de Pós-Graduação e Pesquisa de 
Engenharia (Coppe) da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ). Além de Minas, Rio de 
Janeiro e Amazonas também foram selecionados. 
   Os trabalhos desenvolvidos podem se tornar 
exemplos internacionais no planejamento e na 
estruturação de políticas públicas no enfrentamento 
às mudanças climáticas. Os estudos também vão 
auxiliar no detalhamento do potencial de 
contribuição necessário de cada estado para que o 
Brasil consiga alcançar a NDC prevista no Acordo 
de Paris e firmada na Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudanças Climáticas (COP 21), em 
2015. Em sua NDC, o Brasil se comprometeu a 
reduzir, até 2025, as emissões de gases de efeito 
estufa em 37% abaixo dos níveis de 2005, com 
indicativo de diminuir em 43% até 2030. 
   Para que isso ocorra, o país deve aumentar em 
18% a participação de bioenergia sustentável na sua 
matriz energética até 2030, restaurar e reflorestar 12 
milhões de hectares e alcançar participação 
estimada de 45% de energias renováveis na 
composição da matriz energética em 2030. 

Foto: Divulgação 
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EM MINAS GERAIS

GOVERNO DETALHA PROTOCOLOS DE SEGURANÇA E ANUNCIA PROGRAMA 
DE COMPRA DE EPIS

Documentos do Minas Consciente foram apresentados em coletiva de imprensa on-line.

reparados e outros 160 passam por manutenção 
na Fundação Hospitalar de Minas Gerais 
(Fhemig). Além desse quantitativo, mais 747 
aparelhos foram comprados pelo Governo de 
Minas e a previsão é de que as entregas ocorram 
nos meses de junho, julho e agosto. 

Avaliação de resultados
   De acordo com Carlos Eduardo Amaral, 
atualmente a SES-MG faz a avaliação do 
cenário epidemiológico a partir de diferentes 
níveis de notificação, como número de casos 
suspeitos, número de diagnósticos da Covid-19 
por região, proporção de exames positivos 
dentro do total, número de óbitos e número de 
internações por Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG).
“Minas Gerais tem apresentado menos casos e 
acreditamos que isso se relaciona com o 
momento adequado em que entramos em 
isolamento social e, principalmente, com a 
adesão dos mineiros às recomendações, tanto 
de proteção individual quanto de isolamento”, 
afirma Amaral.

Do total, 2.100 aparelhos estão nas Unidades de 
Terapia Intensiva (UTI) e os demais estão 
alocados em ambulâncias, clínicas, policlínicas 
e Unidades de Pronto Atendimento (UPA).
  Até o momento, 128 equipamentos já foram 

Nacional de Estabelecimentos de Saúde 
(CNES), é possível acompanhar todos os 
equipamentos que existem nas instituições. 
Atualmente, Minas Gerais conta com 4.654 
ventiladores pulmonares registrados no SUS. 

   Em coletiva virtual realizada nesta terça-feira 
(28/4), o governador Romeu Zema lançou o 
programa Protege Minas, com o objetivo de 
garantir Equipamentos de Proteção Individual 
(EPIs) para profissionais de Saúde que 
trabalham na linha frente contra a Covid-19 no 
estado. Os equipamentos comprados pela 
Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag) serão repassados às prefeituras a preço 
de custo, permitindo uma redução de até 50% 
no valor de alguns produtos.
  Na ocasião também foi apresentada a 
publicação dos protocolos de segurança do 
programa Minas Consciente, para a retomada 
gradual e segura das atividades econômicas nas 
cidades mineiras. O secretário de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), Carlos Eduardo 
Amaral, ressaltou que a expectativa é de que 
haja uma ação conjunta e coordenada dos 
m u n i c í p i o s .  “ O  o b j e t i v o  é  d a r  u m 
direcionamento para que os prefeitos saibam 
os caminhos a serem seguidos”, comentou.
Respiradores
   Amaral explicou que, a partir do Cadastro 

Foto: Divulgação / AGMG
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EDUCAÇÃO

Mariana, 29 de abril de 2020.

CARTA ABERTA DA SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO DE MARIANA

Os alunos que possuem alguma deficiência 
física terão acesso a teleaulas em Libras. A Rede 
Minas é uma rede de televisão brasileira de 
cunho cultural e educativo. A emissora está no ar 
no canal 17 UHF ou 9.1 (HD) e 9.2 (SD); Net 20 
e Net HD 520; Oi 09; One Seg (para celulares e 
portáteis) 9.3 e através do satélite Brasilsat C2 
para a América Latina. O conteúdo também é 
disponível ao público pela Internet, por meio do 
site da emissora www.redeminas.tv e do 
aplicativo    
Acreditamos que, investindo nestas frentes de 
ação, pensadas de modo a garantir o máximo de 
inclusão e participação dos estudantes, 
avançamos mais um passo no caminho de uma 
educação para todos. A Educação, caminho de 
acesso à justiça social, à distribuição de renda e 
oportunidades mais equânimes para todos os 
cidadãos, é também o caminho para a libertação 
do indivíduo do desconhecimento. Transforma 
vidas, liberta, agrega e cria pontes para um 
futuro melhor. É nesta meta que acreditamos e 
para a qual temos envidado todos os nossos 
esforços e recursos.

Aline Aparecida Silva de Oliveira
Secretária Municipal de Educação de Mariana

das escolas municipais no Programa “O 
Coronavírus  chegou. E agora? O que as 
crianças querem saber?”, e ainda, elaboração 
textos para exibição em programa de rádio 
montados por professores e alunos;
- UFOP com a Escola: Mariana é um dos 
municípios que tem participação efetiva em 
mesas de discussão sobre os novos desafios da 
escola.
- Fundação Renova - 
Empresa Compreender/Lunática - Mundo 
Jojoba na formação de Gestores, pedagogos, 
professores, formação em Educação e Inclusão e 
na produção de vídeos educativos e lúdicos.
- A Rede Municipal também poderá usufruir da 
parceria que o Estado de Minas Gerais fez com a 
Rede Minas de Televisão. O programa “Se Liga 
na Educação” será transmitido de segunda a 
sexta-feira,  sempre de 7h30 as 12h30 
apresentando os conteúdos nos quais os 
estudantes têm mais dificuldades. Serão quatro 
horas de aulas gravadas (7h30 às 11h30), além 
de uma hora (11h30 às 12h30) ao vivo na qual os 
estudantes poderão interagir, por meio das redes 
sociais,  WhatsApp e telefone, com os 
professores no estúdio. A previsão é que o 
primeiro programa vá ao ar no dia 11 de maio. 

 - Reorganizados os quadros e situação 
administrativa dos servidores, a equipe 
deliberou por unanimidade e em sintonia com 
outros Municípios que adotam iniciativas 
semelhantes, a produção de um caderno 
impresso de atividades de atualização 
pedagógica e preservação do vínculo dos alunos 
com suas unidades de Ensino. Esse caderno 
obedecerá a uma frequência mensal e contará 
com orientações de estudo e atividades por 
segmento  (Educação Infant i l /  Ensino 
Fundamental  -  Anos  in ic ia is /  Ensino 
Fundamental - Anos Finais e Educação de 
Jovens e Adultos). A Educação Inclusiva, 
Biblioteca Pública Municipal Benjamim Lemos 
e Casa do Professor Presidente Pedro Aleixo 
perpassarão por todos os segmentos. Os 
conteúdos serão baseados no Currículo 
Referência de Minas Gerais (CRMG) e serão 
produzidos pelos próprios profissionais da rede. 
A distribuição será feita de forma física, para 
todos os estudantes terem acesso da mesma 
forma que distribuímos as cestas básicas, 
evitando aglomerações. Disponibilizaremos 
também por meios virtuais (Portal da Secretaria 
Municipal de Educação, e-mail e WhatsApp dos 
pais cadastrados nas escolas, entre outros). O 
início está previsto para 11 de maio. A grande 
novidade é que agora todos os profissionais da 
Educação ganharão um reforço especial!  Em 
um espaço dedicado apenas para a iniciativa, a 
comunidade escolar poderá acessar todos os 
conteúdos produzidos, esclarecer dúvidas e 
muito mais por meio de um portal exclusivo.
- A Rádio UFOP se apresenta como grande 
parceira da Secretaria Municipal de Educação 
nessa agenda de comunicação e preservação de 
vínculos, tirando dúvidas e mantendo o nosso 
diálogo com a rede ativo. Através desse meio de 
comunicação de grande credibilidade, já foi feito 
um podcast com a participação de alguns alunos 

   O ano de 2020 chegou trazendo esperança de 
novas conquistas, possibilidades, desejos de paz, 
saúde, felicidade e todas   as outras esperanças 
que depositamos em ciclos que se iniciam.
  Mas a pandemia do Covid-19 e o cenário 
atípico de isolamento social obrigou todos os 
países a repensar caminhos e a redefinir 
estratégias  diante  de  algo totalmente 
desconhecido e devastador, que trouxe ao 
mundo a necessidade imperativa de medidas 
excepcionais, inclusive no funcionamento das 
nossas escolas.
   Nós, profissionais da Educação, nos 
deparamos em um desafio inédito. Como dar 
continuidade à escolarização dos estudantes? 
Como continuar ensinando sem a mediação do 
professor/estudante em espaço físico? Como 
cumprir os dias e a carga horária exigida? Como 
atingir todos os estudantes de maneira 
equânime, conforme artigo 205 da Constituição 
Federal que diz que a Educação é direito de 
todos? 
  Diante de tantas indagações e desafios, tendo 
t ambém em mente  a  necess idade  de 
fortalecimento dos vínculos existentes entre os 
estudantes, suas famílias e escolas da Rede 
Municipal de Ensino, a Secretaria de Educação 
elaborou o Projeto de Atendimento aos 
Estudantes de Mariana durante o período de 
isolamento social. Pensamos em várias 
ferramentas e sabemos que não conseguiremos 
atender a todos os alunos da nossa rede da 
mesma maneira, mas precisamos unir forças 
para superar esse desafio, que é novo para todos.
Fique por dentro das nossas iniciativas 
durante o período do novo corona vírus:
 -  A primeira medida foi a verificação e ajuste 
dos nortes e parâmetros legais de ação, 
considerando as deliberações dos órgãos 
competentes como Conselho Nacional de 
Educação, Superintendência de Ensino e outros.
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NO TSE

Ministro, que assume TSE em maio, diz que eventos para denição de candidatos são um dos fatores que podem levar a adiamento do pleito.

AGLOMERAÇÃO EM CONVENÇÕES E TESTES DAS URNAS SÃO OBSTÁCULOS 
PARA ELEIÇÕES 2020, DIZ BARROSO

campanhas de desinformação, de ódio.
  A imprensa tem o papel decisivo neste 
momento, que é ajudar a fazer o filtro do que é 
verdade e do que não é. A pandemia fez renascer 
essa vitalidade da imprensa. Está todo mundo em 
busca de notícia de qualidade, confiável. Acho 
que isso pode significar um certo renascimento 
da imprensa tradicional com a sua credibilidade.
Como assegurar à população que as urnas são 
confiáveis quando o próprio presidente da 
República coloca em xeque essa questão?  
  Trabalho com o direito à luz das evidências. Até 
hoje, e as urnas estão aí desde 1996, não se 
demonstrou a ocorrência de fraude. Nunca 
houve notícia de fraude, ao tempo que na 
votação em papel os episódios de fraude eram 
incontáveis desde a República Velha. Acabar 
com a urna eletrônica e voltar para o papel é um 
pouco como cancelar assinatura da Netflix ou 
Globoplay e abrir uma locadora.
Agora, qualquer pessoa que me traga um 
elemento concreto e objetivo de algum 
problema, acho que a Justiça Eleitoral deve ser a 
primeira a querer apurar. Meu compromisso é 
com eleições limpas.
Principais datas eleitorais de 2020
6 de maio Último dia para regularizar situação 
na Justiça Eleitoral para poder votar
15 de maio Permitida a arrecadação de doações 
por pré-candidatos em sites de financiamento 
coletivo
26 de maio Ministro Luís Roberto Barroso 
assume a presidência do TSE
20 de julho a 5 de agosto  Convenções 
partidárias para escolha dos candidatos
15 de agosto Última dia para registro das 
candidaturas
16 de agosto Permitida a propaganda eleitoral, 
inclusive na internet. Comícios, até dia 1º de 
outubro
28 de agosto Começa o horário eleitoral 
gratuito
19 de setembro Candidatos não poderão ser 
presos, salvo em flagrante
4 de outubro 1º turno de votação para 
vereadores e prefeitos
25 de outubro 2º turno (municípios com mais 
de 200 mil eleitores)

Brasil tem sido o país do nepotismo, do 
compadrio. Precisamos revalorizar o mérito e a 
virtude. Nós só universalizamos o ensino básico 
cem anos depois dos Estados Unidos. Estamos 
precisando de um choque de iluminismo em 
muitas áreas. Em toda parte do mundo pesquisa 
depende de apoio governamental, e olha que 
quem está falando isso é uma pessoa que defende 
a diminuição do Estado econômico brasileiro, 
não a diminuição do estado social.
O STF tem tomado decisões nas últimas 
semanas tentando impor limites ao governo 
quando não levar em conta a ciência. O 
senhor concorda? 
  O STF produziu até agora três linhas de 
decisões: liberação de recursos, liberou estados 
do pagamento da dívida com a União e uma 
decisão em favor da federação, ou seja, 
reconhecendo a competência de governos 
estaduais e municipais.
Acho que há um discurso sério e consistente pelo 
isolamento social vindo das autoridades 
sanitárias. É a valorização da ciência, que foi 
minha própria decisão contra a campanha [do 
governo], que já tinha entrado na internet, “O 
Brasil não pode parar”, que defendia volta ao 
trabalho.
Há recomendação do CNJ para que juízes 
evitem tomar decisão no sentido de estimular 
o uso da cloroquina enquanto não houver a 
comprovação científica devida.  
  Não tenho dificuldade de falar porque votei em 
um caso parecido, que foi a da fosfoetanolamina, 
em que se procurou distribuir a famosa pílula do 
câncer, que não tinha teste clínico nem registro 
na Anvisa. Evidentemente, votei contra. Quando 
você está lidando com a vida e a saúde de 
terceiros, não pode lidar com especulações, 
superstições.
Se a cloroquina funciona ou não, não sou a 
pessoa certa para dizer. Para ser sincero, acho 
que nem o presidente da República é a pessoa 
certa para dizer. Há autoridades sanitárias 
competentes, de modo que, se disserem que é 
bom, acho que tem que fazer; se disserem que é 
ruim, não deve fazer.
O que fazer, do ponto de vista jurídico, com 
quem desrespeitar as recomendações e seguir 
fazendo aglomerações nas ruas? 
  A primeira coisa é a conscientização e a 
segunda é a intervenção para impedir as pessoas 
de adotarem comportamentos de risco. Eu 
apostaria mesmo é na conscientização. Se 
pessoas não cumprirem leis espontaneamente, 
não há polícia nem Exército que dê conta. Outro 
ponto que chamaria a atenção [é] que a imprensa 
voltou a ter uma centralidade muito importante 
na vida brasileira. A imprensa perdeu espaço 
para as redes sociais, para o streaming e para a 
circulação de notícias via rede social. Isso já era 
um problema porque a imprensa tem papel vital 
de filtro da informações. A internet se tornou um 
espaço, infelizmente, de fake news, que são as 

Congresso deliberar destinar parte do fundo ao 
coronavírus, a consequência será ter que fazer 
campanhas mais baratas.
Como o senhor vê, num possível adiamento 
das eleições, a possibilidade de prorrogar o 
mandato dos atuais prefeitos?  
  A prorrogação de mandato deve ser evitada até 
o limite do possível. Se ocorrer, que seja pelo 
mínimo tempo possível. Sou totalmente 
contrário à ideia de se fazer coincidir com as 
eleições em 2022, por questão de respeito ao 
princípio democrático, pois os prefeitos e 
vereadores foram eleitos por quatro anos e não 
têm mandato popular para ir além. Acho que não 
mudar as regras do jogo é um valor importante a 
ser preservado.
O senhor é a favor do voto obrigatório, qual 
sua opinião a respeito? 
  Eu ainda acho bom o voto obrigatório. Há um 
conceito que eles usam nos Estados Unidos 
chamado 'nudge', que é: umas coisas na vida 
precisam ainda de um empurrãozinho. Embora 
ache que a democracia brasileira tenha evoluído 
bem, que nós tenhamos percorrido muitos ciclos 
do atraso em uma única geração, que criamos 
uma democracia estável, ainda sim acho que ela 
precisa  desse  empurrãozinho do voto 
obrigatório.
  Nesse momento da vida brasileira não correria 
o risco da deslegitimação da política pelo baixo 
comparecimento do eleitorado. Portanto acho 
que o voto é um direito fundamental e acho que 
ainda deve por mais algum tempo ser uma 
obrigação. No mundo ideal, acho que deveria ser 
facultativo. Na vida brasileira desse momento, 
eu ainda acho que ele deve ser obrigatório para 
evitar as deslegitimação da política.
O senhor falou que a bola de cristal está um 
pouco embaçada, mas qual é seu sentimento 
sobre esse período de quarentena?  
  As minhas preocupações são institucionais e 
com o bem do país. Há um varejo político, um 
varejo econômico e um médico, em que não sou 
o melhor interlocutor. Estou acompanhando as 
notícias que vêm da OMS, do Ministério da 
Saúde e das associações médicas. Estou me 
guiando por elas e, inclusive, em isolamento 
social. De modo que acho que precisamos de 
uma agenda pensada desde agora para o pós-
pandemia.
Qual sua agenda?  
  Selecionei seis itens: solidariedade, igualdade, 
competência, educação básica, ciência e 
tecnologia. Integridade é premissa de tudo, 
precede ideologias e escolhas políticas. 
Solidariedade significa não ser indiferente à dor 
alheia e ter disposição para ajudar a superá-la. 
Quem puder ajudar o outro, desde pagando 
antecipadamente serviços futuros, seja do 
cabeleireiro, do garçom, estou estimulando. Há 
uma reserva mínima de justiça que o país precisa 
ter. Nos desencontramos disso e a pandemia 
jogou luz sobre a igualdade abissal que existe. O 

   O ministro Luís Roberto Barroso, do STF 
(Supremo Tribunal Federal), afirma que a 
aglomeração das convenções partidárias e a fase 
de testes das urnas eletrônicas são os principais 
obstáculos à realização das eleições municipais 
de outubro em meio à pandemia do novo 
coronavírus.
  Barroso assume a presidência do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) a partir de 26 de maio, no 
lugar de Rosa Weber. O primeiro turno do pleito 
está marcado para 4 de outubro e o segundo, para 
o dia 25.
  Em entrevista o ministro defendeu que um 
possível adiamento das eleições seja por poucas 
semanas e se disse contrário à prorrogação do 
mandato de prefeitos e vereadores para depois de 
1º de janeiro de 2021. A entrevista foi feita na 
quinta-feira (9) por videoconferência, por causa 
do isolamento social.
  O ministro se mostrou favorável às decisões do 
STF impondo limites ao governo de Jair 
Bolsonaro na crise do coronavírus e rebateu as 
acusações do presidente sobre a confiabilidade 
das urnas eletrônicas.
As eleições municipais vão ocorrer em 
outubro?  
  A minha bola de cristal está um pouco 
embaçada para responder com certeza. Essa 
decisão não precisa ser tomada agora, mas a 
gente não deve fechar os olhos à realidade. Se 
chegarmos em junho sem um decréscimo 
substancial da pandemia, é possível ter que fazer 
esse adiamento, que não deve ser por um período 
mais prolongado do que o absolutamente 
necessário para fazerem eleições com segurança. 
Gostaria de trabalhar com a ideia de que não seja 
necessário adiar e que, se necessário, que 
estejamos falando de algumas semanas e nada 
mais do que isso.
Qual problema pode atrapalhar as eleições 
devido à pandemia?  
  Há questões políticas e operacionais. As 
políticas são as datas das convenções partidárias, 
que têm limite até 5 de agosto e envolvem 
aglomeração. Além do próprio início da 
campanha, em 15 de agosto. Portanto, se houver 
risco de aglomerações em agosto, temos um 
problema. Além disso, o sistema de urnas 
eletrônicas funciona primorosamente bem, mas 
depende de testes de segurança ao longo do 
período. Temos como marco junho para 
fazermos os testes e correções. Já temos o 
número de urnas suficiente para fazermos as 
eleições. A despeito disso, periodicamente se 
substitui uma parte das urnas que vão ficando 
antigas. Se isso não for possível, apenas teremos 
que aumentar o número de eleitores por urna.
A eventual destinação do fundo eleitoral para 
o enfrentamento do coronavírus poderia 
atrapalhar as eleições?  
  Esse é outro debate, sobre conveniência ou não 
desse fundo. As instituições vão ter que se 
adaptar à nova realidade dessa pandemia. Se o 
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 #SePuder #FiqueEmCasa

COM O INTUITO DE  DE TODOS, A PAPELARIAPRESERVAR A SAÚDE
AQUARELA ENCONTRA-SE FECHADA! 

A LUTA É DE TODOS NÓS...
FIQUE EM CASA!

Estamos á disposição para qualquer dúvida!

Papelaria_AquarelaPL

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

@jornalpanetus

GRANDE NOTÍCIA

SECRETÁRIO AFIRMA EM ENTREVISTA AO JORNAL PANFLETU´S QUE MARIANA 
CONSTRUIRÁ 10 LEITOS DE UTI

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

produzir e confeccionar Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs), como luvas, máscaras, 
jalecos entre outros itens de segurança. A 
produção será feita pela equipe de Corte e Costura, 
do programa de Inclusão Produtiva da Mulher - 
Renda Mínima. O objetivo é garantir a segurança 
do trabalhador marianense durante, e após, a 
pandemia do novo coronavírus (COVID-19).
  O recurso que será investido na saúde pública de 
Mariana é fruto da ação judicial movida pelo 
Ministério Público do Trabalho (MPT) contra a 
Samarco Mineração S.A.., com despacho cedido 
em 20 de abril de 2020 pela juíza titular da Vara do 
Trabalho de Ouro Preto, Graça Maria Borges de 
Freitas. O secretário de Saúde, Danilo Brito 
reforça a importância da quantia e afirma que essa 
é uma grande vitória em favor do município. “O 
recurso veio no momento em que mais 
precisávamos. Estamos passando por uma 
situação atípica, onde tudo é novo. A garantia que 
podemos dar é que não estamos medindo esforços 
para proteger a nossa população, prova disso foi 
o nosso pedido ser aprovado integralmente pelo 
Ministério Público do Trabalho. Sabemos que 
ainda há muito a ser feito, mas essa vitória nos dá 
mais impulso para alcançarmos ainda mais uma 
saúde de qualidade aos nossos usuários”, disse.

   O Poder Executivo da cidade de Mariana 
prepara investimento de mais de R$6 milhões na 
Saúde. Anunciada pelo prefeito Duarte Júnior, na 
quinta-feira (23) e confirmado pelo secretário de 
Saúde, Danilo em live exclusiva no jornal 
Panfletu´s, por meio de transmissão ao vivo no 
Facebook, a quantia já está nos cofres públicos e 
garantirá a construção de 10 leitos de UTI no 
município, a aquisição de quatro ambulâncias tipo 
UTI móvel, 20 camas hospitalares eletrônicas e 30 
manuais, 20 ventiladores pulmonares mecânicos e 
10 carros maca para complementar o serviço de 
saúde pública de Mariana.
   De acordo com o chefe do executivo 
marianense, Duarte Júnior, o recurso que garantirá 
construção dos 10 leitos de UTI é uma conquista 
almejada há anos. “Agora poderemos tratar o 
nosso marianense com mais cuidado e, melhor 
ainda, dentro do município! Temos o dinheiro, 
estamos trabalhando no Projeto de Lei e, assim 
que o enviarmos para a Câmara e for aprovado, a 
quantia será repassada ao Hospital Monsenhor 
Horta para que, caso entendam que sim, 
construam os leitos. Agora, sim, é realidade”, 
comemora o prefeito.
  Para além da estrutura de Saúde do município, 
Mariana também receberá R$74.496,80 para Foto: Divulgação
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Armazem
das

Especiarias

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

Um Cantin 
piquininim 

cheiim de tudo que 
um bom

 mineirim pode gostar!

Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

@priscillaportoescritora

VIAGEM LITERÁRIA

Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que amo – mensagens para um pessoal especial.

E daí, Presidente?

exaustos, o que recebem como declaração do 
Presidente? Um debochado “E daí?”
Vossa Excelência ainda complementa a 
lamentável declaração afirmando não fazer 
milagres. Pois na atual conjuntura, só mesmo um 
milagre para salvar o Brasil de um colapso, visto 
que possui tão irresponsável comandante.

problemas e abandone esse que parece ser o seu 
slogan de desgoverno: “E daí?”.
Meus sentimentos também aos técnicos de 
enfermagem,  enfermeiros ,  médicos  e 
funcionários de unidades de saúde que estão 
enfrentando a verdadeira guerra contra a 
COVID-19, e que ao chegarem em casa 

Vo s s a  E x c e l ê n c i a  a s s u m a  a s  s u a s 
responsabilidades, diante de uma pandemia que 
está matando milhares e ameaçando tantos 
outros, além da sua estimada economia.
Ora, ora, senhor Presidente! Queremos que 
Vo s s a  E x c e l ê n c i a  a b a n d o n e  v o s s o 
inconsequente norteamento de resolução de 

Meus sentimentos ao Brasil por ter elegido o 
atual Presidente.
Afinal, o que dizer para os familiares dos mais de 
5.000 mortos pelo novo coronavírus no Brasil? 
“E daí?”
Ou talvez: “Quer que eu faça o quê?”
Ora, ora, senhor Presidente! Queremos que 

@jornalpanetus

CÂMARA DE MARIANA

SITUAÇÃO DOS PROFESSORES CONTRATADOS DA CIDADE DE MARIANA É 
TEMA DE DEBATE ENTRES OS VEREADORES

A Câmara de Mariana oportunizou este momento de diálogo entre os prossionais contratados e a administração pública.

dois anos. “O concurso foi firmado com base em 
um edital. O edital é a lei entre as partes”, 
ponderou o advogado.
A secretária de Administração, advogada Arlinda 
Gonçalves, explicou que o Executivo não teve a 
intenção de reduzir os salários dos professores, 
apenas vem cumprindo com a lei que rege os 
contratos temporários. A Lei Complementar 
Municipal nº 175/2018 determina que o 
profissional temporário não pode ter vencimentos 
maiores que os trabalhadores efetivos. “Se for 
falar, neste momento, em alterar o vencimento do 
servidor contratado, a gente está autorizando o 
servidor contratado a receber mais que o servidor 
efetivo”, explicou a secretária.
  O vereador José Jarbas Ramos filho, Zezé de 
Nego (MDB) e a vereadora Daniely Alves (PR), 
esclareceram que não houve nenhuma votação de 
projetos que tinham como pano de fundo o corte 
em salários de servidores públicos. Eles 
lembraram que o Legislativo fomenta pautas de 
valorização do servidor, seja ele efetivo ou 
contratado.
A Comissão de Educação da Câmara deliberou 
pelo envio de um ofício ao prefeito Duarte Júnior 
relatando os questionamentos dos professores 
contratados e solicitando um estudo sobre os 
salários dos profissionais contratados.

contratos do jeito que estão”, pediu Drumond.
  Para o advogado Eduardo Pandolpho, que 
representa os professores contratados, a situação 
dos profissionais de ensino pode ser resolvida 
seguindo o edital do concurso simplificado 
realizado no ano de 2018, que tem validade por 

Ferreira, sobre os vencimentos em 2020.
  O professor de inglês, Erick Drumond, também 
questionou perdas no contrato celebrado em 
fevereiro deste ano e o fato de os contratados não 
possuírem mais o direito de receber o descanso 
semanal remunerado. “Não há como manter os 

   Na manhã da última segunda-feira (27), a 
Comissão Permanente de Educação da Câmara 
de Mariana realizou reunião remota com 
representantes dos professores contratados pelo 
município, com a secretária municipal de 
Administração e com a advogada do escritório 
Garcia e Macedo, que é responsável pela 
elaboração do Plano de Cargos, Carreiras e 
Vencimentos (PCCV) dos profissionais da 
categoria.
  Entre as principais reivindicações dos 
professores está a defasagem salarial destes 
profissionais em relação aos professores efetivos 
da rede municipal de ensino. O professor de 
educação física, Eduardo Oliveira, membro do 
Sindicato dos Servidores Municipais, ressaltou 
que a perda nos salários dos contratados chegou a 
quase mil reais depois da sanção da Lei 
Complementar nº 194/2019, que instituiu o Plano 
de Cargos, Carreiras e Vencimentos dos 
profissionais da Educação. “Eu sou professor 
efetivo e contratado em Mariana e desempenho 
as mesmas atividades em ambos os cargos, 
porém recebo como contratado quase a metade 
do salário do cargo efetivo”, ressaltou o 
professor. "Quando a gente recebeu o primeiro 
salário foi frustrante", desabafou a professora 
contratada de Matemática, Érica das Graças 

Foto: Divulgação / CMM
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Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879Rodovia dos Incondentes, 15

Mariana - Minas Gerais
(31) 3558-2403 / 986011543

Você imagina, a gente

realiza

ClosetCloset

SalaSala Dividimos

em
12 x

Todos cartões

Qualidade e preço 

justo!!!

www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

@jornalpanetus

EM MARIANA

Deputado arma que em seu gabinete não há nenhum ofício solicitando intercessão para a implantação de projetos no município.

THIAGO COTA REBATE CITAÇÕES DO SECRETÁRIO DE SAÚDE DA CIDADE 
DE MARIANA EM LIVE DO JORNAL PANFLETU´S

  Neste momento, em que os números de 
contaminação por coronavírus em Mariana me 
preocupam muito, continuo firme. Segundo o 
secretário, chegou tarde a autorização para que a 
UFOP realize testes que diagnosticam a doença. 
Friso que uma solução nunca chega tarde. E, é por 
isso, que parabenizo o empenho da Universidade, 
do Governo de Minas e do prefeito de Ouro Preto, 
Júlio Pimenta, para que pacientes tenham a 
tranquilidade de seguir com o tratamento correto. 
A dificuldade pelos testes é geral, e agora, a Região 
dos Inconfidentes têm, semanalmente, 600 
disponíveis.
  Meio a pandemia, não é hora de trocar ofensas, 
fazer vitimismos ou ter vaidades. Os marianenses 
precisam de que cada poder cumpra o seu papel. 
Eu estou de braços abertos, em diálogo com o 
Governo de Minas para que soluções sejam 
apresentadas e promessas, cumpridas. 

E, o meu gabinete, permanece à disposição da 
administração de Mariana. Grande abraço!

garante um recurso anual para ser repassado a 
instituições municipais. Já direcionei cerca de R$ 
2,6 milhões para diversos segmentos de Mariana, 
inclusive para a compra de insumos, equipamentos 
e custeio das despesas do Hospital Monsenhor 
Horta.

Assembleia Legislativa, já me reuni com 
vereadores, professores, empresários, servidores 
da justiça e da segurança pública, médicos e 
gestores da saúde, visionários culturais e tantos 
outros, que, acima de tudo, valorizam a Primaz de 
Minas e buscaram apoio. Além disso, a Lei me 

  Muitos confundem qual é o papel de um 
parlamentar. Seja vereador, deputado estadual ou 
federal, a função é fiscalizar os setores 
fundamentais da sociedade, criar leis que atendam 
ao bem-estar da população e questionar a atuação 
do executivo quanto a destinação do dinheiro 
público e ao cumprimento dos deveres sociais. 
Lembrando que, quem compra, constrói e 
inaugura são os administradores municipais, 
estaduais e federal. 
   Por um equívoco quanto a minha função como 
deputado, na terça-feira, dia 28/04, fui citado pelo 
secretário de Saúde de Mariana, Danilo Brito, 
durante uma entrevista no Jornal Panfletu's. 
Segundo ele, eu nunca liguei perguntando como 
está a gestão da saúde na cidade. Ressalto que, 
apesar de não ter, em meu gabinete, qualquer 
registro de ofício da Prefeitura solicitando 
intercessão para a implantação de projetos no 
município, jamais me furtei em colaborar com o 
desenvolvimento da minha querida terra natal. 
  Nos seis anos em que ocupo uma cadeira na 

por meio de um processo inclusivo, solidário, 
sustentável e democrático.
  A ALMG e as instituições parceiras – Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, Ministério Público 
Estadual, Tribunal de   Contas do Estado, 
Defensoria Pública Estadual e Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) – convidam 
toda a sociedade mineira a participar desse 
momento de celebração e de reflexão.
Será uma oportunidade de resgatar e valorizar uma 
história rica, resultado de um mosaico de 
realizações e conquistas culturais, sociais, 
políticas, científicas e tecnológicas e de uma 
pluralidade de manifestações regionais em um 
Estado que tem a liberdade como seu signo maior, 
estampado em sua bandeira.

   Em 2 de dezembro de 1720, a Capitania de São 
Paulo e Minas do Ouro foi desmembrada pela 
Coroa Portuguesa, sendo criada a Capitania de 
Minas, que se tornou conhecida como Minas 
Gerais. Do ponto de vista político e administrativo, 
essa é apontada como a data de nascimento de 
nosso Estado, que completa 300 anos em 2020.
   Três séculos mais tarde, a celebração dos valores 
e riquezas construídos nesse período deve ocorrer 
paralelamente à revitalização da identidade 
mineira e das instituições mineiras, com a 
participação de toda a sociedade.
   A programação comemorativa dos 300 anos de 
Minas se propõe a celebrar (o passado), refletir 
(sobre o presente) e projetar (o futuro), a fim de 
contribuir para a transformação de Minas Gerais Foto: Divulgação 
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Mude seu ambiente
M.E GESSO

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s

@jornalpanetus

CÂMARA DE MARIANA

DURANTE À PANDEMIA: CÂMARA DE MARIANA REQUER APOIO PEDAGÓGICO 
PARA ALUNOS DA REDE MUNICIPAL

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

   O plenário aprovou o Requerimento nº 
31/2020, de autoria da vereadora Daniely Alves 
(PR), que solicita uma reunião entre a Câmara e 
a Secretaria de Defesa Social para que possam 
analisar juntos a possibilidade de mudança no 
trânsito da rua Acre, sentido rua Ceará, no bairro 
Colina, tornando-o mão única, tendo em vista o 
estreitamento da curva e a imprudência de 
motoristas, principalmente em horário de pico. 
   O secretário de Defesa Social também será 
convocado, em atendimento ao Requerimento nº 
33/202 do vereador Juliano Duarte, para debater 
junto ao Poder Legislativo e com representantes 
da Polícia Militar, Polícia Civil, proprietários de 
academias e com a Associação de Corredores e 
Ciclistas de Mariana a respeito dos perigos 
enfrentados por desportistas em áreas remotas, 
durante a prática de esportes em contato com a 
natureza. Os parlamentares anunciaram que os 
requerimentos foram protocolados antes do 
início do isolamento social e que as reuniões 
deverão ser agendadas quando houver 
possibilidade de debate presencial.
Informações sobre pavimentação e operação 
tapa-buraco
Mediante o Requerimento nº 32/2020, do 
vereador Tenente Freitas, a Câmara solicita 
informações ao Secretário de Obras do 
município sobre os contratos com as empresas 
que prestam serviços de engenharia para as 
obras de pavimentação asfáltica e operação tapa-
buraco na sede e nos distritos de Mariana.
Equoterapia
  Com a aprovação do Requerimento nº 34/2020, 
do vereador Juliano Duarte, a Câmara solicita 
que a prefeitura analise  a possibilidade de 
celebrar um convênio para ceder profissionais 
qualificados para as atividades do Centro de 
Equoterapia Pequeno Arthur. A equoterapia é 
um método terapêutico que utiliza o cavalo 
dentro de uma abordagem interdisciplinar nas 
áreas de saúde, educação e equitação, em busca 
do desenvolvimento biopsicossocial de pessoas 
com deficiência.

disponibilizar redes de conexão sem fio em 
caráter social.
  O vereador Tenente Freitas (Patriota) alerta que 
o Ensino a Distância (EaD) traz muita discussão 
e debate entre os profissionais da Educação, uma 
vez que muitos deles defendem a necessidade do 
professor estar junto ao aluno presencialmente. 
A modalidade de aprendizagem mediada por 
tecnologias permite que o professor e o aluno 
estejam em ambientes físicos diferentes. “É um 
assunto muito complicado e polêmico, temos 
uma resistência de profissionais da Educação 
que entendem que a educação a distância não é 
a ideal. Vemos também que as mães e pais estão 
muito preocupados porque o corpo discente está 
prejudicado, correndo o risco de perder o ano 
letivo”, pondera. Freitas ressalta que o 
requerimento é interessante e levará o 
Legislativo marianense a um importante debate 
em busca de uma solução para os alunos de 
Mariana neste momento atípico para todo o 
mundo.
Trânsito

a secretaria possa enviar, uma vez por semana, 
um profissional para distribuir o material aos 
estudantes desses locais.
   O vereador Gerson Cunha ressalta que  “esse 
requerimento é a abertura de um debate para 
que possamos encontrar uma forma de 
minimizar os impactos causados aos nossos 
alunos da rede pública municipal com a 
suspensão das aulas devido a pandemia. A nossa 
preocupação é essa”. Cunha destaca que trata-se 
de uma sugestão ao Executivo tendo em vista 
que ainda não há uma previsão de retorno das 
atividades nas escolas.
Durante o debate sobre o tema, os vereadores se 
pronunciaram sobre os desafios a serem 
enfrentados e reforçaram a preocupação com os 
moradores dos distritos que não têm acesso aos 
recursos de informação e serviços do sistema 
online. O vereador Ronaldo Bento (PSB) pediu 
para assinar o requerimento junto aos autores da 
proposição e sugeriu que o Executivo celebre 
um convênio com empresas da cidade que atuam 
como provedores de acesso à Internet a fim de 

   A Câmara de Mariana aprovou, na reunião 
ordinária remota de segunda-feira (13), o 
Requerimento 51/2020 de autoria dos 
vereadores Gerson Cunha (PSC) e Juliano 
Duarte (Cidadania). Com a proposição, o 
Legislativo solicita informações da Secretaria 
Municipal de Educação sobre a possibilidade de 
implantar aulas por plataforma de apoio 
pedagógico para alunos da rede municipal 
durante o isolamento social necessário no 
período de enfrentamento à pandemia causada 
pelo novo coronavírus (Covid-19). A matéria 
propõe aliar a tecnologia à prática pedagógica 
para que professores compartilhem informações 
com os alunos em modelo de ensino a distância 
e, assim, os estudantes marianenses possam dar 
continuidade aos processos de aprendizagem.
  Juliano Duarte afirma que a preocupação com o 
ano letivo dos estudantes tem levado muitos pais 
a procurarem ajuda, já que as escolas municipais 
estão fechadas há mais de 20 dias. Seguindo as 
deliberações estaduais, em consonância com as 
recomendações da Organização Mundial de 
Saúde (OMS) e do Ministério da Saúde, a 
Prefeitura suspendeu as atividades escolares em 
todo o município por tempo indeterminado - 
medida que é extensiva às instituições 
particulares  de ensino. 
  O vereador destaca que as escolas particulares 
de Mariana estão disponibilizando, seja por e-
mail ou aplicativos, conteúdos para que os seus 
alunos estudem em casa, o que minimiza os 
prejuízos ao ano letivo. “Apresentamos esse 
requerimento solicitando à Secretaria de 
Educação que crie uma plataforma online de 
apoio pedagógico para não haver prejuízos aos 
nossos alunos”, pontua o parlamentar. Duarte 
reconhece que a ferramenta não substitui a 
relação presencial entre aluno e professor e a 
sugestão é que o método seja uma medida 
paliativa que procura reduzir e aliviar os efeitos 
negativos provocados pela inviabilidade dos 
encontros em salas de aulas. Ele sugere que para 
as comunidades não contempladas com internet 

Foto: Divulgação / Câmara de Mariana 
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Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag), e pela Advocacia-Geral do Estado 
(AGE), e aceito pela Justiça no dia 31 de março.
  Antes disso, no dia 19 de março, a 2ª Vara da 
Fazenda Pública e Autarquias em Minas Gerais, 
do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
havia homologado a decisão do pedido de que a 
Vale deveria destinar R$ 5,2 mi para a conclusão 
das obras da ala D, do Hospital Eduardo de 
Menezes.
  Neste mês, o Governo de Minas, por meio da 
AGE e do Comitê Gestor Pró Rio Doce - ligado à 
Seplag -, em parceria com o MPMG, conseguiu 
da Justiça Federal a liberação de R$ 84 mi da 
Samarco/Vale/BHP Billiton, responsáveis pelo 
rompimento da barragem em Mariana, em 
novembro de 2015. O valor é destinado 
exclusivamente para a compra de respiradores.
Hospitais Regionais
  Romeu Zema também informou que o Governo 
de Minas se prepara para retomar as obras de 
quatro hospitais regionais, que estão paralisadas 
há anos. São os hospitais de Divinópolis, 
Conselheiro Lafaiete, Teófilo Otoni e Sete 
Lagoas. Para isso, o Estado cancelará os 
convênios firmados para as  obras  dos 
equipamentos de Divinópolis, Conselheiro 
Lafaiete e Sete Lagoas, em razão da não 
execução dos acordos firmados em anos 
anteriores.
  Para a retomada das obras desses hospitais, o 
Estado cobra recursos da Vale, pois elas não 
fazem parte do R$ 645 milhões do pacote 
anunciado.
  No último dia 15 de abril, o governador 
anunciou a retomada das obras do Hospital 
Regional de Governador Valadares, na região 
Leste do estado, que foram paralisadas em 2015. 
A conclusão da instituição de saúde será possível 
graças a um acordo feito pelo Executivo estadual 
com a Fundação Renova, responsável pela 
reparação dos danos causados pelo rompimento 
da barragem de Fundão, em Mariana, em 2015. O 
termo viabilizará aporte de R$ 78 milhões e a 
fundação ficará responsável por entregar o 
hospital pronto e equipado, com cerca de 220 
leitos.

coronavírus, serão adquiridos, além de kits PCR 
para realização de 150 mil exames, que vão 
complementar a capacidade de testagem da 
Fundação Ezequiel Dias (Funed). Esse número 
não inclui os testes que já são produzidos pela 
fundação.
  Também faz parte do pacote a aquisição de 
1.047 ventiladores pulmonares. Destes, 747 
foram anunciados nesta segunda-feira (27/4), 
utilizando parte da quantia de R$ 84 milhões 
autorizada ao Governo de Minas pela Justiça 
Federal para compra exclusiva de respiradores, 
referente ao depósito em juízo da Samarco.
  Na quarta-feira (29/4), nova decisão judicial 
destinou mais uma parcela dos recursos para 
compra de outros 300 ventiladores pulmonares. 
O Estado conseguiu uma importante economia 
com a medida, tendo em vista a demanda pelos 
equipamentos e o preço médio praticado no 
mercado internacional.
Bolsa Merenda
  Outra parcela da quantia, de R$ 49,2 milhões, 
será usada para o Bolsa Merenda, benefício de R$ 
50 concedido a estudantes da rede estadual de 
ensino inscritos no CadÚnico.
  Do valor total de R$ 50 do tíquete, R$ 30 são 
custeados pelo Governo de Minas e os outros R$ 
20 são fruto de uma parceria com o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), que destinou 
R$ 30 milhões para os quatro meses do programa. 
Além disso, o PagBank, parceiro do programa, 
depositará R$ 20 extras a todos os beneficiários 
do Bolsa Merenda no primeiro mês.
Origem dos recursos
  Da verba total do pacote, R$ 589 milhões são 
decorrentes de verbas indenizatórias e 
reparatórias de mineradoras, em razão de 
rompimentos de barragens em Minas Gerais. A 
maior parte, de R$ 500 milhões, é proveniente de 
uma antecipação da indenização da Vale.
  O valor havia sido bloqueado judicialmente em 
uma das ações que o Estado move contra a 
empresa pelo rompimento da barragem em 
Brumadinho, em janeiro de 2019. A solicitação 
para que o dinheiro pudesse ser usado no 
enfrentamento à doença foi feita pelo Comitê 
Gestor Pró-Brumadinho, coordenado pela 

casos venha a aumentar,” disse.
Obras
  Em Belo Horizonte, no Hospital Eduardo de 
Menezes, haverá implementação de 12 leitos de 
UTI (Unidade de Terapia Intensiva) e adequações 
na estrutura e rede elétrica da unidade, localizada 
na região do Barreiro e referência para tratamento 
de pessoas com a Covid-19.
  Também estão incluídas intervenções para 
conclusão da instalação de 40 leitos de CTI 
(Centro de Tratamento    Intensivo) no Hospital 
Júlia Kubitschek, na mesma região, e a ampliação 
de 16 leitos no Instituto de Previdência dos 
Servidores do Estado de Minas Gerais (Ipsemg), 
na região central da capital. O Hospital Galba 
Veloso também passará por revitalização da área 
interna, no telhado e no grupo gerador.
No pacote há ainda intervenções para construção 
e ampliação de áreas de urgência e emergência de 
pronto-socorro e pronto atendimentos; ampliação 
de leitos de UTIs; construção de bloco cirúrgico; 
construção, finalização e melhorias de UBSs; e 
aquisição de equipamentos para hospitais.

Hospital de Campanha
  Cerca de R$ 50 milhões do pacote serão 
destinados para a manutenção do Hospital de 
Campanha da Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG), no Expominas, centro de convenções 
na região Oeste da capital. O espaço vai abrigar 
740 leitos de enfermaria e 28 de estabilização. As 
obras de infraestrutura do espaço já foram 
entregues e, atualmente, estão sendo celebrados 
os contratos de serviço necessários para a sua 
operação.
Equipamentos e testes
  Serão destinados cerca de R$ 41,8 milhões para 
a aquisição de kits de Equipamentos de Proteção 
Individual (EPIs), a serem distribuídos pela 
Coordenadoria Estadual de Defesa Civil (Cedec). 
O material estará disponível para prefeituras e 
hospitais filantrópicos fornecerem a seus 
profissionais de Saúde, conforme anunciado 
nesta terça-feira (28/4) pelo governador Romeu 
Zema.
  Um milhão de testes rápidos IGG e IGM, 
utilizados na detecção de pessoas que já tiveram 

    O governador Romeu Zema anunciou, nesta 
quarta-feira (29/4), um pacote de obras e ações 
que totaliza R$ 645 milhões para auxiliar o 
Estado e municípios no combate à Covid-19. O 
pacote inclui mais de 50 obras em todas as 
regiões do estado, para melhoria de estrutura e 
atendimento na área da Saúde, além de recursos 
para o Hospital de Campanha, aquisição de 
testes, kits de Equipamentos de Proteção 
Individual (EPI's) e pagamento do Bolsa 
Merenda. Zema também comunicou a retomada 
das obras de quatro hospitais regionais em Minas.
   As obras e ações do pacote totalizam R$ 645 
milhões. Deste valor, R$ 589 milhões são 
oriundos de antecipações de valores de reparação 
e estavam depositados em juízo por mineradoras 
a título de garantia em razão dos rompimentos 
das barragens da Vale, em Brumadinho, e da 
Samarco, em Mariana. Os outros R$ 56 milhões 
serão complementados pelo Tesouro Estadual.
   “São medidas compensatórias que o Estado 
tem firmado, com o aval da Justiça, junto às 
empresas Vale e Samarco em compensação pelas 
tragédias de Mariana e Brumadinho. Este 
dinheiro será utilizado em mais de 50 obras em 
todas as regiões do estado, principalmente 
focadas na área da Saúde, com destaque para a 
construção de unidades básicas de Saúde, 
reforma e ampliação de unidades de Saúde, 
construção de leitos de UTI e blocos cirúrgicos, 
além da compra de mais 300 ventiladores 
pulmonares. Vamos ainda adquirir 1 milhão de 
testes para a Covid-19. Parte deste recurso 
também será utilizado para o Bolsa Merenda, 
que irá beneficiar 380 mil crianças de famílias 
extremamente carentes”, explicou o governador.
   O secretário de Planejamento e Gestão Otto 
Levy destacou a importância do trabalho 
realizado pelo governo para fortalecer a rede 
estadual de Saúde. “É importante dizer que os 
investimentos estão em linha com o objetivo do 
governo na contenção da crise do coronavírus. 
Estamos achatando a curva de contaminados e, 
neste tempo que estamos ganhando, trabalhando 
para providenciar os recursos necessários para 
preparar o nosso sistema de Saúde para que a 
população possa ser tratada, caso o número de 

@jornalpanetus

EM MINAS GERAIS

GOVERNO DE MINAS LANÇA PACOTE DE OBRAS E AÇÕES DE R$ 645 MILHÕES 
EM TODO O ESTADO PARA REFORÇAR COMBATE À COVID-19
Maior montante corresponde a antecipações de valores de reparação pagos pela Vale e Samarco com complementação do Tesouro Estadual.
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Fique atento!!!

Em meio ao avanço dos casos do novo coronavírus, classificado pela 
Organização Mundial de Saúde (OMS) como uma pandemia, diversos países 

adotaram medidas extremas para lidar com a situação, entre elas o 
cancelamento de eventos, aulas em escolas e universidades e a orientação para 

que as pessoas evitem aglomerações ou até mesmo proximidade entre si.
Então pessoal, fiquem em casa até tudo isso passar, vamos evitar

problemas futuros.

facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar
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‘’Vou fazer uma cerquinha aqui na roça pra passar o tempo 
nessa quarentena.’’ Diz Perdigão em sua rede social! #EmCasa

Feliz aniversário pra essa mulher maravilhosa! Super mãe!
Que Deus te abençoe sempre Elange! 

‘’Riqueza, alegria e benção... Meus meninos!!’’, disse Acácia
em sua rede social! Que foto linda!

Aniversariante especial do mês de abril, Matheus Lemos!
Que Deus continue abençoando e iluminando sua vida e 

sua família!

TBT Semana Santa em Mariana - MG!

Saudade de aglomerar né pessoal? Se Deus quiser tudo isso passará! Vamos ter fé! TBT Carnaval 2020!

Empresária de sucesso em Mariana: Geise (Papelaria Aquarela).


